

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 1.º

Juésves 17 de noviembre de 1859.

NÚM. 302.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 48 minutos.

Pónese á las 4 horas y 43 minutos.

Sale la luna á las h. y m. de la noche.

Pónese á las 4 h. y 0 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Llamamos la atencion de nuestros lectores al siguiente artículo que publica un periódico de la corte, y que suponemos no dejará de agradarles.

El prestigitador Hermann. En uno de nuestros últimos números anunciamos la próxima llegada á esta corte de M. Hermann, prestigitador de la corte de Rusia. Hoy recibimos de uno de nuestros amigos que se halla en Lisboa la siguiente carta referente á este nuevo Cagliostro, y cuyo contenido creemos despertará la curiosidad en nuestros lectores, advirtiendo que el que nos comunica estas noticias nos merece entero crédito.

Dice así:

«Querido amigo.—M. Hermann en el palacio de S. M. el rey de Portugal.—La soirée á que ha asistido anteayer M. Hermann en palacio á presencia de toda la familia real y varios altos dignatarios de la corona, ha demostrado, si es que necesitaba demostrarse, el poder mágico del nuevo Cagliostro. M. Hermann ha producido una admiracion tal en todos los presentes, que rayaba casi en verdadero terror. No es mi ánimo escitar su curiosidad con la narracion de lo sucedido, sino hacer una relacion fiel que sirva de precedente para cuando vaya á esa corte, y para que pueda formarse una idea de lo que es este hombre.

El rey D. Fernando, deseoso de cerciorarse hasta que punto eran fundados los rumores que corrían de algun tiempo á esta parte acerca de la sorprendente ciencia de M. Hermann, llamó á palacio á este hombre extraordinario.

—¿Sois un diablo, á lo que parece? le dijo, acercándose benevolamente al mágico apenas lo vió.

—Es cierto, señor: contestó Hermann; pero

soy un pobre diablo y nada mas.

—No lo dudo; pero me afirmaria mas en la idea que me han hecho concebir de vuestro mágico poder, si me dierais una prueba de ello ahora mismo; aquí, sin preparacion alguna.

—La prueba está hecha ya, señor; contestó Hermann.

—¿Cómo es eso? preguntó el rey casi asustado.

—Tenga V. M. la bondad de registrar los bolsillos, y encontrará en ellos dos naranjas en lugar del pañuelo y la bolsa que antes tenia; en cambio vuestro mayordomo mayor, si registra bien sus bolsillos, encontrará en ellos el pañuelo y la bolsa de V. M.

Hizose así, y con asombro general se vió que el rey sacaba una naranja en cada mano, y el mayordomo mayor el pañuelo y la bolsa de S. M.

—Eso no es nada, señor; añadió Hermann: tengo el deseo de que V. M. camine de sorpresa en sorpresa. ¿En cuál de esas dos naranjas quiere V. M. que aparezcan su pañuelo y su bolsa?

—En la de la derecha, contestó S. M.

—Bien está; señor mayordomo, hacedme el obsequio de apretar bien las manos para asegurar esas prendas reales que habeis sacado de vuestros bolsillos. Ahora, añadió, tenga V. M. la bondad de partir la naranja.

Hizolo así el rey, encontrando en el interior su pañuelo y su bolsillo, mientras que el mayordomo asustado abria sus manos, de las que se escapó un pájaro volando.

Mientras duró este experimento, Hermana no se acercó siquiera ni al rey ni á su mayordomo.

—Aun hay mas, prosiguió el nigromante mirando á aquella ilustre asamblea admirada de lo que acaba de ver. Suplico á V. M. que escoja entre sus armas una pistola cualquiera.

—Ya está, dijo el rey.

—Ahora, tenga V. M. la bondad de cargarla á su gusto con seis balas, marcadas por V. M.

Hizose así.

—Señor: apúnteme bien V. M. al pecho, y dispárese sin temor.

Esto era demasiado. El rey se negó, y la jóven princesa se opuso enérgicamente.

—Mil gracias, señora, dijo Hermann, por el interes que se toma por mí; pero como yo soy el diablo, puede disparar S. M. sin temor, porque al diablo no se le mata.

El rey entonces, viendo la seguridad con que Hermann aseguraba que podía disparar sin temor, apuntó al pecho del nigromante é hizo fuego.

Un grito de terror se oyó en la real cámara. Todos volvieron la vista al sitio en que M. Hermann, envuelto en el humo producido por el tiro, presentaba á S. M. sonriéndose cinco de las seis balas con que se habia cargado la pistola. La sexta bala habia hecho pedazos un espejo colocado á espaldas de M. Hermann.

—La pistola estaba bien cargada, dijo señalando con el dedo al espejo roto. ¡Lastima de mueble! Es uno de los mejores adornos de este salon; y como supongo es de gran valor, yo quiero componerlo instantaneamente.

Estas palabras acabaron de asustar á los circunstantes.

—V. M. tendrá la bondad de hacer que cubran con un velo negro ese espejo.

Hizose así.

—Ahora voy á cargar esa misma pistola, y á disparar al espejo.

M. Hermann disparó y se vió una cosa increíble. El velo cayó al disparo, y el espejo apareció entero.

La admiracion que produjo este hecho dejó mudos de asombro á todos los presentes.

En efecto, en un teatro, solo en el escenario, lejos del público, puede, á fuerza de destreza y maquinaria, sustituirse rapidamente un espejo con otro: esto se concibe; pero en la real cámara, delante del rey y de su familia, en medio de aquella ilustre asamblea,

FOLLETIN.

A los batallones de guarnicion en la isla de Mallorca, destinados á la guerra de Africa en su embarque para el cuartel general.

Soldados españoles que en Mallorca
Tuvisteis vuestra cuna ó vuestro lecho
Henchid con entusiasmo el alto pecho
Que ya el rujido del Leon se oyó.

Y este rujido atravesó los mares;
Y al resonar de guerra el eco horrible,
El aura de la paz mas bonancible,
Que en mi pais se alberga, perturbó.

Las hachas empuñad del estermio,
Blandid la espada de justicia y muerte,
Los filos aguzad al sable fuerte
Con los alfanjes de la turba soez.

Corred allá y pelead hasta que torne
Roja la arena que el Océano lame
En sangre tinta del creyente infame
Que domina en Tetuan y Mequinez.

Corred allá; seguid esa bandera
Objeto en todo siglo de su saña;
Bandera milagrosa con que España
Su primitivo suelo recobró.

Corred allá; la sombra de esta enseña
Siempre os será propicia y vencedora:
Ay! si algun dia el Sol la descolora
Teñid con sangre su color punzó.

Veis esta mar que ciñe cariñosa
La roca hospitalaria que pisasteis,
Con lisa faz, con bri-a poderosa
Os convida á cruzar por su cristal.

La fuerza del vapor y de la ciencia
Os tiende ya sus valerosos brazos
Romped los dulces amorosos lazos
Que á combatir os llama el atabal.

Mirad allá sobre la azul llanura
Una tierra feraz que al mar oprime,
Es un imperio lúbrico que gime
Sin libertad, sin leyes y sin luz.

Nuestra nacion sus hordas insultaron
Cuando abatido su leon dormía
Hoy pero, despertó y al'á os envía
A enarbolar el mástil de la cruz.

Ellos fueron los bárbaros que un tiempo
Vuestras mansiones incendiaron bellas,
Robaron vuestras candidas doncellas,
Y vuestras mieses su furor taló.

Lavad con sangre vil, de esas bahañas
La memoria que guarda el patrio suelo;
En vuestro corazon infunda el cielo
El belicoso ardor de Barceló.

Volad allá; que caigan sus mezquitas
Al par de sus murallas y sus leños:
Fenezcan para siempre los rifeños,
Borrad el nombre del creyente infiel.

Volad allá, venced; que la victoria
Os espera en la arena del Zahara
Id á beber las aguas del Mayara
Cargados de coronas de laurel.

P. de A. Peña.

sin preparacion alguna, es cosa que se escapa á todo cálculo ó conjetura.

En fin, amigo mío, este hombre extraordinario me asusta. La otra noche estábamos con él seis amigos, y presenciámos cosas que hicieron erizar nuestros cabellos.

Pronto lo verás en esa córte y te convencerás de que nada exagero.»

—*Regalo.* S. M. la Reina acaba de enviar á la señora abadesa de Santa Clara de Villacastin, un precioso vestido de raso blanco y un manto de terciopelo azul, para la imágen de la Inmaculada Concepcion que se venera en la iglesia de aquellas religiosas, primorosamente bordados de oro fino por las hermanas Gilard, conocidas por las mallorquinas, bordadoras de S. M.

—Se han comunicado por el ministerio de la Guerra, las instrucciones que deben observar los generales en jefe de los cinco grandes distritos militares en que queda dividida la Península durante las circunstancias de la guerra con el imperio de Marruecos. Según ellas, los generales en jefe tienen bajo su mando todas las tropas que guarnecen las capitánias generales señaladas á cada uno.

—Nos sorprende la deducción que saca *La España* de nuestras indicaciones respecto de la circular dirigida por el ministro de Estado al cuerpo diplomático. Asegura con el mayor desenfado que el gobierno se presenta con vacilaciones y debilidades y esto lo supone despues de insertar el párrafo de *La Correspondencia* en que se dice que el gobierno tiene el firme propósito de castigar los agravios recibidos y de poner la plaza de Ceuta y demas presidios á cubierto de nuevos insultos, sin que los intereses existentes en los derechos de los pueblos, deban alarmarse; porque no es intencion de España ocupar permanentemente puntos de los que se consideren adecuados para dar una supremacia peligrosa en la navegacion del Mediterráneo.

¿Querrá decirnos *La España* que hay en estas palabras que á vacilacion ó á debilidad se parezca y que no sea el lenguaje digno, mesurado y prudente con que un gobierno debe dirigirse á los gabinetes de Europa? Por Dios que si de amigos imprudentes habla *La España* no sabemos; decimos mal, sabemos perfectamente el juicio que formará el pais de los amigos interinos, que le han salido á la situacion.

—Dice *El Correo autógráfo*. Notable, tierna, conmovedora en extremo fué la despedida que hizo de SS. MM. el conde de Lucena. Despues de manifestar sus deseos y de reiterar sus nobles protestas con breves frases, nuestra bondadosa Reina le tendió afectuosamente la mano y dejando asomar las lágrimas en sus radiantes ojos, «vence, vence,» le dijo la Reina de España; tengo una completa seguridad en los triunfos que vas á obtener.» En seguida le entregó varias cruces y medallas, añadiendo; «que esperaba alcanzar de esta guerra nuevas glorias para la religion honroso éxito para España, mayor esplendor para el trono de San Fernando, y futuras dichas para mi amado pueblo. Y por último, vuestra querida Reina, dijo al general del ejército expedicionario, que contase con su verdadero cariño y su eterna gratitud.»

El agosto esposo de S. M. se espresó con muy parecidas frases, manifestando que como marido de la Reina, como capitán general, como español, y como caballero, estaba dispuesto á ponerse al frente de las tropas y á afrontar con gusto todas las penalidades de la campaña si se creia que su presencia podia contribuir de algun modo al feliz éxito de la empresa. El conde de Lucena, que tanta serenidad y entereza ha demostrado siempre, apenas pudo, dominado por su emocion, espresar las dulces impresiones que revosaban en su alma. Despues de todo, S. M. se dignó dispensar al general O'Donnell la señaladísima honra de besar al régio heredero, príncipe Alfonso, que un dia ha de ceñir á sus sienas la gloriosa corona que con tan esclarecidos timbres se está enriqueciendo en el reinado de su tierna madre.

EL CORREO.

La Excma. diputacion provincial es una de las corporaciones á quien debemos dirigir nuestra voz con motivo de la guerra entre España y el imperio de Marruecos; si no lo habiamos hecho hasta ahora era porque aquella corporacion no se hallaba reunida, mas ahora que desde el dia diez de este mes ha abierto las sesiones de su segunda reunion creemos que ha venido el caso de excitarla á que imite la noble y patriótica conducta de todas las demás diputaciones de España. Estas apenas han inaugurado sus trabajos se han apresurado á elevar al Gobierno por medio del telégrafo la expresion de sus sentimientos sobre este gravísimo asunto, han ofrecido á S. M. sus vidas y sus haciendas para que la grande empresa que la nacion se prepara á acometer tenga el mas favorable resultado, y han arbitrado medios para poder ofrecer grandes sumas á favor de nuestro ejército ó recompensas para los militares que mas logren distinguirse durante esta campaña.

La Diputacion provincial de las Baleares, preciso es confesarlo, carece completamente de recursos propios para reunir una cantidad proporcionada á los filantrópicos deseos de estos isleños, y por grandes que fuesen sus propósitos habria de luchar con la carencia absoluta de recursos en que por desgracia se encuentra. El que dé una ojeada al presupuesto provincial y observe que por la insignificancia de los ingresos casi todo el capitulo de gastos ha de ser cubierto por los contribuyentes, se convencerá de que si otras diputaciones han podido disponer de grandes medios para demostrar el entusiasmo de qué se hallan poseidas, la nuestra debe limitarse á estudiar aquellas demostraciones que mas quepan dentro del círculo de la posibilidad. Preciso es sin embargo reconocer que en circunstancias graves y extraordinarias como las que atravesamos ahora, las corporaciones se ven en la necesidad de separarse por un momento de esa marcha metódica y rutinaria que naturalmente siguen en otras ocasiones; y que cuando en todas partes se responde al grito de la patria con manifestaciones que hacen precisos considerables desembolsos sin que el temor de los gastos venga á disminuir la importancia de las dádivas, nosotros no haremos mas que cumplir con nuestro deber si nos dejamos arrastrar por la corriente del público entusiasmo. Pero nó; seriamos injustos si creyeseamos que aquí no se hara mas que imitar el ejemplo que nos han dado ya todas las provincias; lo mismo que haremos hicieramos si ninguna otra hubiese abierto el camino. La generosidad es una de las circunstancias que mas distinguen á los Baleares, y la diputacion al tomar un acuerdo cualquiera que sea sobre este asunto no hará mas que reunir en uno solo el deseo que hoy siente en su corazon cada individuo.

La Diputacion es la corporacion mas indicada para excitar á todos los pueblos á que preparen donativos para el ejército de Africa, ella es la que cuenta con mayor influencia sobre los Ayuntamientos para despertar entre ellos esa noble emulacion que vemos cada dia mayor en todas las provincias, ella la que teniendo una jurisdiccion mas estensa puede ordenar y regularizar los trabajos de todas las municipalidades. Y estas no tardarán en responder á cualquiera llamamiento que se les dirija, porque para los sencillos habitantes de los pueblos de Mallorca bastaría la idea de que vamos á pelear *contra los moros* para resolverles á hacer toda clase de sacrificios.

Por otra parte el medio de enviar una crecida cantidad en metálico al ejército de Africa no es el único que hay para facilitar el triunfo de nuestras armas: inventad toda clase de estímulos para el soldado que ha de tomar parte en la lucha y el mismo resultado podrá tal vez obtenerse. La acuñacion de medallas para los que mas se distinguen durante la guerra, el establecimiento de un premio para el balear que sobresalga por un hecho meritorio, la creacion de algunas pensiones para los que se inutilicen, ó para asegurar la subsistencia familiar del que muera en el campo de batalla, todo esto son demostraciones que desean vivamente ver acordadas todos los habitantes de estas islas. Pero ¿á qué cansarnos? la Diputacion sabe mucho mejor que nosotros cuales son los medios mas oportunos para interpretar fielmente los sentimientos de sus representados, y nos lisongea la esperanza de que en breve nos dará de ello una elocuente prueba.

La Excma. Sra. doña Antonia Folguera de Bassols, ha invitado á las señoras residentes en Mahon á una reunion que se celebró en su casa con el objeto de tratar del modo de contribuir con hilas y vendajes, para los desgraciados heridos que resulten en la guerra entre España y el imperio de Marruecos.

Un gran número de señoras asistió á dicha reunion: el pensamiento fué acogido con el mayor entusiasmo, y se acordó nombrar una Junta, la que quedó facultada para admitir todos los donativos que se hicieran con tan patriótico motivo.

Esta junta bajo la presidencia de la Excma. Sra. doña Antonia Folguera de Bassols se compone de las señoras doña Juana de Olives, doña Luisa de Franco de Cathalan, doña Magdalena Pons de Saneho, doña Ramona Longavila de Almaraz, doña Antonia Vicens de Cheli, doña Magdalena Vidal de Moncada, doña María Enrich de Galindo, doña Petra Perez de Cathalan y doña Urbana Arce de Lopez.

Parece que el vapor *Menorca* ha sido fletado por dos meses al respecto de 6.000 duros al mes, para la conduccion de tropas y efectos al ejército de Africa.

COMUNICADO.

Sr. editor de EL CORREO de Mallorca.
Muy Sr. mio: en un suelto del número 299 de su apreciable periódico, correspondiente al lunes 14 del actual, he leído, no sin bastante extrañeza, el anatema lanzado á los *productos minerales de esta isla* con ocasion de haberse verificado de ellos un ensayo en el gasómetro de esa ciudad.

Nada tengo que objetar contra la ineficacia de esta prueba; pero no puedo ni debo admitir que se generalice la idea de que todos los carbonos minerales de Mallorca son inaplicables al gas. Yo ignoro la procedencia del carbon sometido á ensayo; solo sé que no procede de la mina S. Cayetano, sita en término de Selva, y como director de ella y sus dependencias, me cumple salvarla del voto de censura fulminado indistintamente á todos los centros productores de carbon de la isla.

A esta sola salvedad se ceñiría la rectificación que solicito respecto al ya citado suelto de su diario; pero siendo lo mas probable que, aun á despecho de toda salvedad y aclaracion, no quedasen los carbonos de la mina S. Cayetano en el buen lugar que tienen derecho á ocupar, me hallo en el caso de ponerlos en evidencia sometiéndolos á ensayo en ese mismo gasómetro y reparando su desdoro en una prueba igual á la que lo ha producido.

Al efecto remesaré *gratis* á la citada fábrica de gas el carbon necesario para iluminar esa ciudad toda una noche, así el alumbrado público como el particular, yo dirigiré las operaciones durante el ensayo y el público, juez imparcial de las causas, podrá juzgar de la bondad ó inutilidad del carbon de la mina San Cayetano.

Sírvase V. Sr. editor insertar esta aclaracion en su diario á lo que le quedará agradecido S. S. S. Q. B. S. M.—Selva 15 de noviembre de 1859.—Gregorio F. Clarés.

SECCION OFICIAL.**JUZGADO MILITAR DE MARINA**
de la provincia de Mallorca.

Por disposicion de este Juzgado se saca á pública subasta por término de 20 dias una casa sita en la falda del castillo de Bellver lindante con calle de establecimientos que conduce al mar por dos partes, y con casa y jardin de D. Pedro Antonio Ramis. Se vende para satisfacer con su precio á D. Sebastian Feliu y Bonet dos mil libras mallorquinas, intereses vencidos y costas causadas y que se causen de cuyo pago es responsable D. Jaime Guiscafre y Llompart quien hipotecó especialmente para la consiguiente responsabilidad la finca que se subasta la cual ha sido tasada en 3200 libras. Las personas que deseen tomar parte en la licitacion deberán acudir á los extrados de este juzgado establecido en la plaza de las Copiñas el dia 9 del próximo diciembre á las doce de su mañana, que es la hora señalada para el remate, el cual tendrá lugar si la postura es admisible, en la inteligencia de que además del precio ofrecido deberá pagar de propio el adquirente todos los derechos y gastos de la subasta y del traspaso. Palma 14 noviembre de 1859.—Por mandato de S. S.—Joaquin Pujol y Muntaner.

SECCION COMERCIAL.**Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.**

Dia 16.—De Alicante 3 dias polacra Ines, de 426 ton., cap. D. Salvador Suau, con 9 marineros 4 pas. trigo y efectos.

De Iviza en 1 dia laud S. Agustin, de 24 ton., pat. Bartolomé Abraham, con 3 mar., 6 pas. y sal.

De id. en id. javeque S. Juan, de 31 toneladas pat. Manuel Torres, con 4 mar., 3 pasajeros sal y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

Sau Máximo, obispo y confesor.

S. Máximo floreció con grande esplendor de virtudes en tiempo del emperador Constantino. Cumplió con todos los deberes de buen pastor durante su obispado en Magencia. Sufrió muchos trabajos y persecuciones por parte de los herejes arrianos. El año 346 prendió el concilio de Sardis y murió en 352.

ALCANCE.

Poco alcanzan los periódicos que acabamos de recibir por el vapor Jaime I, á lo que tenemos comunicado á nuestros lectores: sin embargo insertamos á continuacion las noticias que hallamos mas interesantes.

Madrid 15 de noviembre.

—Es notable lo ocurrido al vapor español *Leon*, que, recorriendo el litoral de Africa, tuvo que llegar por efecto del temporal á un puerto llamado Suira. Allí anclaron y mandaron un cabo de mar que saltara á tierra con una lista para provisiones, pues que las suyas eran concluidas. Efectivamente, á las pocas horas, y con notable profusion, fueron facilitados los víveres que necesitaban, negándose aquellos indigenas á la recompensa que en efectivo metálico intentara el capitán del espresado buque, á quien el gobernador de la referida plaza mandó un recado de atencion, manifestándole que si pensaba obrar hostilmente le mandaria las llaves de la plaza, pues que preferian mil veces que la ocuparan los españoles á que fuese invadida por las kabilas salvajes que acudirian al primer cañonazo. Parece que el espresado gobernador ha sido mucho tiempo cónsul de Gibraltar.

—El 11 circuló por Cádiz el rumor de que el conde de Lucena saldria de aquella plaza en el termino de cuatro ó cinco dias, embarcándose con el cuartel general en la fragata de S. M. *Princesa de Asturias*: añadiase que iria tambien en su compañía el señor capitán general del departamento.

Nada tendrá de extraño, y por lo contrario parece natural, que el general en jefe quiera pasar á los otros puntos donde se halla acantonado el ejército de su mando, revistándolo y entusiasmándolo con su presencia antes de disponer el embarque de las tropas para abrir definitivamente la campaña.

—Dícese que el Ayuntamiento de Cádiz ha acordado aplicar la suma de 2,000 pesos fuertes para dar en el próximo dia de S. M. la reina un plus á la tropa del ejército acantonado en los pueblos de sus inmediaciones.

—Las columnas de los periódicos son ya insuficientes para reproducir todos los rasgos de abnegacion de entusiasmo, y de patriotismo con que todos los españoles se apresuran á deponer su ofrenda en el altar de la patria. Tanto son los ofrecimientos que hemos anunciado, tantos los que en todas las dependencias públicas se reciben, y tantos en fin, los que no se han producido por ignorar el punto á donde deberían concurrir con su donativo, que creemos indispensable que el gobierno tome la iniciativa para la creacion en las provincias, en los distritos y en las localidades, de juntas encargadas de organizar, de recibir y de dar direccion á todos los ofrecimientos, de diversa especie que el patriotismo, el desprendimiento, la caridad, han inventado para socorrer á los heridos, para premiar á los inutilizados, para dotar y pensionar á los huérfanos de los que sucumban en la lucha. Y no son solos los individuos los que dan estos bellos ejemplos: las corporaciones entusiasmadas acuerdan cuantiosos donativos, y todo parece poco para ofrecerlo en servicio de los valientes que van á derramar su sangre en defensa de la patria.

—Una carta de Ceuta, recibida en Algeciras dice. «Ayer por la mañana anunció el Hachó la aproximacion de fuerzas á la plaza, y mas tarde se acercaron á la misma hasta 400 moros con pantalon azul y demás de su traje habitual, que empezaron á hostilizar los puestos avanzados, haciendo que se metieran dentro de aquella, como igualmente al centinela de caballería que esrá cerca de la línea divisoria. El gobernador dió orden para que la guarnicion se dispusiera á salir al campo, y por la noche parece siguieron con disparos á la plaza. En el momento de salir el javeque esta mañana, la guarnicion no habia hecho aun salida alguna, no obstante estar dispuesta para la primera orden. Uno de nuestros buques cruceros ha sido hostilizado igualmente por disparos de cañon al pasar por un puerto africano que se llama Rio Castillejo que está en el Mediterráneo entre Ceuta y Tetuan al lado de Nogrova. El cólera casi ha concluido, y se cree pueda cantarse el *Te-Deum* para el domingo próximo.»

—Por Real orden de 9 del corriente se ha dispuesto que en todas las iglesias de España se hagan rogativas públicas con el fin de implorar la Divina proteccion para nuestras armas en la guerra de Africa.

Por otra Real orden de 7 del corriente se ha mandado que las cartas sencillas procedentes del ejército expedicionario en Africa sean portadas sin previo franqueo, y que las personas que las reciban no tengan que pagar por ellas cosa alguna.

Y por otra de 13 del mismo se suspenden las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Por el ministerio de Estado se publican en la Gaceta del 11 del corriente las dos circulares de 24 de setiembre y 29 de octubre últimos dirigidas á los representantes de España en el extranjero. Su extension nos impide hoy el insertarlas, y como quiera que nuestros lectores ya quedan enterados de la publicacion de estos interesantes documentos, las trasladaremos á nuestras columnas tan pronto como nos sea posible.

En el ministerio de Estado se ocupan sin levantar mano en sacar copias de todas las notas que han mediado entre nuestro cónsul en Tánger y el ministro marroquí, y hoy en todo el dia debe quedar concluido este trabajo, de manera que para la mañana del lunes pueda quedar sobre la mesa del Congreso.

—A última hora hemos sabido que se ha aplazado la reunion que debia tener lugar en el ministerio de Fomento para tratar de la cuestion de cereales, ignorándose aun cuándo se verificará.

París 12.—En la próxima reunion de un Congreso europeo, llamado á deliberar sobre los asuntos de Italia, tomarán parte las 44 potencias que ya se dijo. Se da por seguro que Inglaterra ha consentido. Un inmenso concurso, la mayor parte de señoras, ocupa hoy la Cour d'Assises, donde se ve la causa formada á la que robó el hijo de Hua. A hora avanzada hablaba aun el abogado, y no se dará hoy, ó se dará tarde la sentencia.

París 13 de noviembre, á las once y quince minutos de la mañana.—*El Monitor* publica el parte de la victoria obtenida por los aliados contra los annamitas el 15 de setiembre, y concluye diciendo que, como siempre, no puede menos de elogiar la cooperacion vigorosa que presentaron las tropas españolas y su jefe el coronel Lanzarote.

La accion tuvo lugar en las márgenes del rio Hurano y camino de Hué.

FONDOS PÚBLICOS.*Bolsa de hoy.*

Consolidado 43-55 y 80.

Diferida, 33-60.

París 14.

Quedan el 3 frances á 69-80; el 4 1/2 á 95-59; el interior español á 43 0/0; el exterior á 47 7/8; el diferido á 32 7/8; la amortizable á 00 0/0.

Londres 44.

Quedan los consolidados de 36 0/0 á 41/8.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 21 del corriente á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Baños

DE LA CALLE DE LOS HUERTOS.

Este establecimiento continuará abierto los sábados y domingos de las seis semanas siguientes, empezando el día 19 del actual.

Gran bazar de muebles de lujo

NADAL CIRER, tiene el honor de anunciar al público, que en su establecimiento calle de las Miñonas números 4, 6 y 7 se encontrará un gran surtido de todas clases, referentes al ramo de ebanistería, contruidos del mejor gusto y perfeccion, como lo tiene acreditado. Tiene además un gran depósito de sillas, sofás, sillones, butacas y balancines columbios, con el gusto mas elegante y moderno; dichos objetos son entapizados de lo mas cómodo y á última moda de Paris; además los mismos objetos, con asientos de junquillo ó sea requilla, y tambien de enea blanca y de color. El surtido de todo lo espresado será completo, para poderse servir desde la clase mas baja en precio hasta la mas superior, y todo á precios cómodos.

En el mismo establecimiento se encontrarán pianos de los mas modernos tanto para venta como para alquilar.

Cimiento romano.

Se ha recibido una partida legítima y de superior calidad; véndese á quince sueldos el quintal; el maestro albañil Gabriel Torres que vive en la Herreria alta n.º 43 dará razon.

Coke (carbon purificado.)

El Coke tiene una aplicacion ventajosa para los fogones de grande dimension y de buena corriente de aire, tales como los de los hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, fundiciones de metales, herreros, etc.—En la fábrica del gas se venden tres clases de este combustible á los precios siguientes:

Grueso á 11 rs. vn. el qq.
Mediano á 8 » »
Menudo á 5 » »

Las personas que deseen servirse de este combustible podrán acudir á hacer sus pedidos á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas.—Cuesta nueva de santo Domingo, número 76, piso principal, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

Interesante.

La casa posada que estaba situada antes en la casa de Baños de la calle d' en Bordoy, se ha trasladado á la calle de Apuntadors, y se titula *Posada de la marina*.

El dueño de dicha posada participa á sus numerosos parroquianos y á cuantas personas quieran honrarle con su confianza que admitirá huéspedes desde 6 y 1½ rs. en adelante y que servirá comidas á precios económicos tanto en su casa como fuera de ella.

Arrendamiento.

Se dá en arrendamiento ó á partido una fábrica para hacer ladrillos huecos y sólidos y toda clase de manufacturas de alfarería con máquina Inglesa de Mr. Whitead, premiado en la esposicion de Paris.

Dicha máquina está montada en un edificio al pié de una grande mura de arcilla de varias clases y de las mejores condiciones para la fabricacion y se halla situada inmediato al ferrocarril y á tres cuartos de hora de Alicante donde pueden verse las pruebas y dirigirse las proposiciones á D. Bernardo Roca calle de la Princesa, Alicante.

FOTOGRAFIA

DE

D. Octaviano Carlotta y Romey

cuesta nueva de Sto. Domingo, núm. 15 piso 2.º

Asociados el espresado Carlotta y M. Grandin fotógrafo de Paris, conocido ya en esta capital, hacen saber al público que en su establecimiento se ejecutarán toda clase de retratos y otros trabajos fotográficos y tambien al daguerreotipo sin formar espejo y muy permanentes, retratos, grupos y vistas en relieve para estereoscopio, y vistas de tamaños regulares para formar cuadros.

A fin de que los trabajos salgan con perfeccion y sean dignos de esta culta capital donde era tiempo ya de que se plantease un establecimiento de esta clase en debida forma y al nivel de los adelantos del pais, proporcionando á los favorecedores comedia, perfeccion y baratura no se ha omitido gasto construyéndose una galería de cristales, donde sin impedir la luz circunstancia necesaria para obtener retratos de buen efecto en las estaciones rigurosas gozarán las personas que se retraten de una temperatura agradable, sin experimentar las molestias del viento y de la lluvia, y no serán obstáculos para continuar los trabajos. Los retratos se harán desde la reducida medida de cuatro lineas hasta la de ocho, ó mas pulgadas; se iluminarán á lavadas y se miniarán y tambien se harán retratos en miniatura sobre marfil; los precios serán convencionales segun el pintado y el tamaño.

Venta.

Hay para vender dos mostradores con sus vidrieras para un portal de tienda y dos *ge'osias* de veinte palmas. En la calle de Sto. Domingo núm. 3 piso 2.º darán razon.

Librería de Juan Colomar.

Se vende

UN

Prisionero en el Riff.

MEMORIAS

Del ayudante Alvarez.

POR

D. Manuel Juan Diana.

Un tomo en 8.º 10 rs.

Se suscribe á la

Guerra de Africa

EMPRENDIDA

Por el ejército español en octubre de 1859, historia de los sucesos que están ocurriendo con admiracion general de Europa en el Norte de aquel vasto y dilatado imperio.

Edicion ilustrada con láminas dibujadas y litografiadas por aventajados artistas, representando con toda propiedad las mas importantes figuras destacadas del inmenso cuadro que va á esponderse á la vista del lector.

La guerra de Africa formará un tomo del tamaño, papel y caracteres iguales al prospecto, no pudiendo fijar el número de sus páginas por estar fuera de la prevision humana las vicisitudes, accidentes y duracion de la lucha.

La obra se repartirá por entregas de 16 páginas al ínfimo precio de un real y cuartillo en provincias.

Durante la publicacion se repartirán á los señores suscritores los retratos de los generales de que haga mencion la historia, así como un bellissimo mapa de la guerra de Africa.

Todas las semanas se repartirán con la mayor exactitud una ó dos entregas con su cubierta de color. Cuando la acompañe una lámina, tendrá la entrega ocho páginas de testo.

Cerrada la suscripcion se aumentará considerablemente el precio de la obra.

Teatro del Círculo.

Funcion 25 para el sábado 19 de noviembre.

Se pondrá por primera vez en escena la opera bufa en en 3 actos música del maestro Donizetti, nueva en esta capital titulada.

D PASQUALE.

Personages.

Norina Sra. Vigliardi.
Ernesto Sr. Conti.
Dottore Malatesta Sr. Carapia.
D. Pasquale Sr. De-Giovanni.
Un Notaro Sr. Papiol.

A las 7.

Cafe cantante nombrado del RINCON.

Para el sábado 19.—Se pondrá en escena la zarzuela en un acto titulada:

EL AMANECER DEL DIA.

Para el lunes: la zarzuela en dos actos:

INÉS DE HARO

Ó LA JUSTICIA DE DIOS.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P.O.B.C.
Juan Villalonga